

説教

緑のまきば

1996 No.28

小金井緑町教会
小金井市緑町四一十六一三三
電話〇四二三・八一・七九六一
編集・牧師 山本圭一

みんな一緒に生きるためには
(ルカ十章二五、三七)

山本圭一

忙しい生活から退き、静まつて
神のことばを聞くことは、心身の
活力を再生させる大切な手立てで
す。主イエスも「群衆に別れでか
ら祈るために山へ退かれた」(マ
ルコ6章46口語訳)とあります。

八ヶ岳高原・泉郷の美しい自然
の中へ退き、み言葉に聞き、祈る
機会を与えられたことは、かけが
えのない経験でした。しかも児童
から成人まで「神の家族」として
起居を共にし、互いに心を通わす
ことができました。凝縮した時の
喜びを味わい知りました。

た時、どういう反応を示したかと
いう点です。そのプロセスや心の
ゆれは、行間に隠されています。

彼らは身の危険を心配したかも知
れません。また旅人を介抱してい
る間に、旅人が死んでしまえば死
体に触れて汚れた者になることを
恐れたのかもしれません。毗(ひ)隈(くま)
の都度、新しい関係を選びとつて
人間関係はもっと動的です。愛と
憎しみが入り交じっています。そ
の都度、新しい関係を選びとつて
いかねばなりません。そこでは、
存在に満足せず、実存の重みを噛
みしめ、愛に目覚めることが求め
られます。

「同じようになさい」という
主イエスの言葉が届く時、それが
どんなに辛い事であっても「あな
たも・・・」と主の恵みが押し寄せ
ています。福音は喜びに満ちた新
しい律法として働き続けています。
もし、このたとえを主イエスか
ら切り離すならば、その内容は一
片の道徳訓に過ぎなくなります。
そうではなく律法の専門家に自分
を中心据えた問題の立て方を見

「共に生きる喜び」これが主題で
す。善いサマリア人のたとえの中
で一つのことを取りあげてみまし
ょ。それは強盗に襲われ半死半
生の旅人を目の当たりにしながら
道の向こう側を通つて行つた祭司
やレビ人の問題です。彼らが略奪
にあつた無援の旅人に偶然出会つ
た。

直させ、他者とその困窮の状態か
らもう一度、出直すことを求めら
れたのです。だから主イエスの言
葉は律法の専門家に問い合わせ、「行
つて、あなたも同じようにしなさ
い」と語られます。普通のつきあ
いをしている関係では、ごく当た
り前のように「私は○○さんの友
人である」「夫である」「妻です」
と考えています。「・・・である」
という存在が自明のものと思い込
んでいます。しかし、そこに落と
し穴が潜んでいることに気付くの
は容易ではありません。私たちの
人間関係はもっと動的です。愛と
憎しみが入り交じっています。そ
の都度、新しい関係を選びとつて
いかねばなりません。そこでは、
存在に満足せず、実存の重みを噛
みしめ、愛に目覚めることが求め
られていますのではないでしょうか。
「同じようになさい」という

ネパールに医療伝道をされた岩
村昇先生は、夜は星を仰ぎながら
二日も三日も歩いて保健の活動を
されました。ある時、一人のネパ
ールの青年が重いリュックを背負
って助けてくれました。先生がお
札を出されたところ、彼は受け取
りませんでした。そして「サンガ
イ・ジュネ・コラギ」(みんな一
緒に生きるため)と答えたと言
います。豊かな自然から隔てられた
文明は、今、あまりにもみじめで
退廃的です。自然の生態から受け
る恩恵を改めて心に刻みました。